

DIARIO DE BARCELONA,



Del domingo 25 de

marzo de 1832.

DOMINGO TERCERO DE CUARESMA.

La Anunciacion de Ntra. Sra. y Encarnacion del Hijo de Dios, y San Dimas el buen Ladron.

Las cuarenta horas estan en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Merced: se reserva á las seis y media de la tarde.

Anima.

Sale el Sol á las 5 horas y 54 minutos, y se pone á las 6 y 6.

Dia.	horas.	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
24	7 mañana.	9	5 32 p. 9 1 2	O. S. O. semicubierto.
id.	2 tarde.	12	4 32 8	1 S. nubes.
id.	10 noche.	11	1 32 7	2 S. cubierto.

MISTERIO DEL DIA.

Por qué se levanta hasta el seno del Altísimo el mas sublime de los Profetas? Porque se le abre de repente el trono de la Divinidad, oye el cántico de gloria, vé temblar los cimientos de los cielos, y mira estremecido como un serafin purifica sus labios. ¿Qué es lo que va á anunciar al universo atónito este inspirado del Señor? Arrobado y lleno del fuego divino revela á los siglos la salud del mundo y el primer misterio del Amor. *Una virgen concebirá y parirá un hijo y se llamará Emanuel.*

Jacob vió ya desde el lecho de la muerte al esperado de las naciones, Daniel cantó ya los dias en que debia venir al mundo, inspirado por el célebre mensajero que hoy penetra el retrete de la mas pura entre las hijas de Adán y la saluda por primera vez *llena de gracia.*

La razon se pierde desde luego entre los arcanos profundos y adorables que nos ofrece la Anunciacion de Maria de la que no puede hablar dignamente un mortal. Dejemonos de sondear los decretos eternos de Dios á favor del hombre y no pretendamos alzar con mano temeraria el velo

que encubre los tesoros infinitos de su sabiduría y de su amor. Entremos de golpe en la mansion tranquila de la virgen de Israel. Entre los perfumes agradables de la bella estacion de las flores, cercada del recogimiento y del silencio, suspiraba por la venida del Hijo del Altísimo y por la salud de su pueblo mas grata ya á los ojos del que iba á ser su Divino Esposo que los tabernáculos de Cedár y la púrpura de Salomon, mas pura que el lirio, y mas dulce que la leche y la miel. En comun sentir de los autores contemplaba ya con asombro la dignidad de aquella virgen, que segun el Profeta habia de dar á luz al Hijo del Dios vivo. En medio de este purísimo raptó y amorosas ansias rompió el celeste enviado por entre la inmensidad para llevar el divino mensaje.

Al verse rodeada la tímida Maria de aquella suavísima luz, miró atónita el rostro celestial del resplandeciente Arcángel. Con solo oirse llamar bendita entre las mugeres se turbó, porque su humildad era tan sublime como su inocencia. Conoció Gabriel su turbacion y despues de noticiarle la predileccion del Señor le anuncia aquel grande Hijo del Altísimo que ha de nacer de ella el Rey eterno de la casa de Jacob. Aumentase la turbacion de aquella alma virginal. Cuántas virtudes desplega en un solo momento la futura Madre del Salvador! Cuánto candor encierra la pregunta que hace al Arcángel! Los cielos están pendientes de la voz de Maria, y el Omnipotente aguarda el *fiat* de aquella que se confiesa su sierva, y se humilla á su voluntad.

El primer timbre de la grandeza de Maria es el consentimiento que de ella quiera el Altísimo, antes de su divina maternidad. Qué cuadro mas magnífico se presentó jamas á la vista de los cielos y de la tierra! Por una parte el Rey de los siglos pronto á descender con toda su omnipotencia sobre una criatura, y un ministro de su escelso trono acatando ya á la que va á ser su Reina; por otra una Virgen sencilla, humilde, cándida, sin mancha, que consagra á Dios su virginidad y su corazon, y cuyos sinceros afectos se elevan á él como un incienso puro. Unica en la innumerable descendencia de los hombres, escogida desde la eternidad, renueva sobre la tierra la felicidad de la inocencia original y atrae las miradas de un Dios ofendido hacia el hombre culpable. El retrete de Maria es un Eden mas celestial que el primero, los tesoros del cielo van á derramarse sobre la tierra; toda la grandeza divina se da por premio de la humildad. Cumplirse ha el pacto eterno de la nueva alianza y en el instante en que Maria da su tímido asenso reside ya en su seno toda la Divina Humanidad.

La hermosura de Eva quando vió por primera vez á su esposo tan feliz como ella y recibió sus puras miradas no era comparable con la belleza celestial de Maria en el momento en que acaba de consentir en ser Madre del Hijo de Dios. Los Santos Padres, y escritores sagrados se han esmerado en darnos de ella una idea aprocsimada, pero como si el pincel del hombre intentase trazar algun rasgo del cielo no es dado alcanzar tanta perfeccion ni aun al pensamiento. Desde la estrella que anuncia la luz del dia al perdido navegante hasta el lirio de los valles que embalsama el aire con la suavidad de sus perfumes, todo lo mas bello, lo mas

puro, lo mas amable de la naturaleza se ha hecho simbolo de aquella belleza incomprehensible. En ella se compendian todas las gracias, todas las virtudes, todos los dones, todos los consuelos.

El seno de Maria se convirtió de repente en otro cielo. Dios estaba en él como en el pecho del Padre, en espresion del grande Agustino el cual comparaba al Hijo de Dios penetrando en las entrañas de la Virgen sin alterar su entereza con los rayos del sol que pasan por un cristal sin romperle. En recompensa de haberse vestido Dios de lo que era Maria, le dió parte de lo que él mismo era, pues tomó de ella la naturaleza y le dió la gracia, y tomando de sus entrañas la humanidad dejó en ellas una especie de Divinidad cual fué la maternidad Divina.

No es pues de estrañar que este misterio sublime como obra maestra de la sabiduria divina esceda infinitamente los limites de la razon humana. En él vé el hombre una prueba de su elevada dignidad, y un garante de su felicidad inmortal. Por él vuelve á entrar en el goce de aquella dignidad primitiva que perdió por el pecado de origen, y cuya pérdida hizo llorar al mundo por tantos siglos.

Maria es por consiguiente la verdadera aurora del sol de la Gracia, y la co-redentora del linage humano, pues ella sola pudo decir con propiedad lo que en figura suya decia el mas sabio de los Reyes: *El que me crió reposó en mi tabernáculo.*

Articulos copiados de otros periódicos.

ARTES:

Pasta para lavarse las manos.

Se machacan seis libras de almendras amargas, se baten con dos libras de azahar, y se les añade un puñado de harina.

Composicion para dar buen olor á la ropa.

Se pulverizan algunos clavos de comer, madera ó cedró, y ruibarbo; se mezclan, y puestos los polvos en una cajita de carton, se coloca esta entre la ropa.

Cola para pegar piezas rotas de china.

Tómese cal viva y clara de huevo ó barniz añejo y espeso: muélase todo y mézclese bien, cuya operacion bastará para usarle. Otra composicion se puede hacer para pegar piezas de china y de barro, con aceite secante y albayalde; pero esta cola necesita mucho tiempo para secarse. Cuando las piezas que hubieren de pegarse no necesitan aguantar el calor ni la humedad, será mejor usar la cola de colápisais con un poco de jaboncillo de sastre: el zumo de ajos puede prestar el mismo servicio, y tiene la ventaja de que no se conocera fácilmente la juntura. — S. de A.

Composicion para pegar el cristal.

Las piezas de cristal rotas se pueden pegar con vidrio molido que se interpone entre los pedazos que hayan de soldarse, esponiéndolos luego á un calor que baste á fundir el vidrio molido, y de este modo quedarán pegadas las piezas. Tambien se pueden pegar piezas de cristal de roca, poniendo á fundir un poco de cristal de la misma especie redu-

cido á polvos, con un poco de plomo y de borax, ó solamente con borax. — Idem. D. de B.

ESPAÑA.

Embarcaciones que han entrado en Cádiz desde el 7 hasta el 9 de marzo.

Día 7. — Entró la barca española del Resguardo la Intrépida, capitán D. Antonio Montero, de la mar. Además tres españoles. Y han salido un español y dos ingleses. Viento NO. fresquito.

Día 8. — Anoche entró el bergantín inglés Brothers, capitán William Black, de Barcelona en 11 días, con vino, aceite y papas á los señores Middleton, Still y compañía. Además un portugués y dos españoles. Y han salido un americano, un sardo y un español. Viento NO. fresco.

Día 9. — Anoche entró el bergantín-goleta español Correo Número 4, maestro D. Josef Vicente de Ibararán, de la Habana en 36 días, con correspondencia, azúcar y otros efectos á D. Josef Gregorio Torre. Hoy el bergantín sardo Magnífico, capitán Matias Yovias, de Buenos-Ayres en 68 días, con cueros, lana, plumas y astas á los señores Jordan, Oneto y compañía. Además un frances, un ruso y un portugues. No queda novedad al mar. Viento ONO. fresquito.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

En celebridad del feliz aniversario de la entrada del REY nuestro Señor (Q. D. G.) en sus dominios, de vuelta de su cautiverio en Francia, dedicó la Empresa del teatro de Barcelona el siguiente

SONETO.

Resuena del cañon el estampido
Del Piréne en la cumbre retumbando,
Y entre vivas de amor, del Gran FERNANDO
Repite el nombre el pueblo enardecido.
¡España, que por él has combatido
Las huestes enemigas aterrando,
Gózate en fin; lo logras ver triunfando
Tornar de Alfonso al sólio esclarecido!
Si con mano venal la alevosia
Le arrancó de tus brazos, y en tu seno
Clavó el duro puñal de la amargura,
Del triste cautiverio en que gemia
Hoy le viste volver, de gloria lleno,
A colmar de sus pueblos la ventura.

AVISOS AL PÚBLICO.

Con providencia de 21 de los corrientes dada por el M. I. S. D. Pedro de Pamarejo, alcalde mayor 2.^o de esta ciudad en la pieza separada

de la causa criminal formada contra Pablo Cadena y algunos otros acusados de robos en cuadrilla; queda mandado que cualquiera escribano que tenga el testamento de Rafael Civil, labrador vecino de la villa de Sau Baudilio de Llobregat, la otorgacion de cuyo testamento ha de ser en todo caso desde el año 1803, lo haga presente á S. S. por medio del infraescrito escribano, y que al efecto se les haga notorio por medio de este aviso. Barcelona 24 de marzo de 1832.—Agustin Arolas, escribano.

Debiendo procederse á contratar los materiales que consuman las obras de fortificacion y edificios militares de esta plaza, se hace notorio al público para los que quieran entender en el apronto de los artículos de cal, yeso, obra cocida, maderamen, clavazon, cerrajero, herrero, cantero, espartero y pintura, acudan á las cuatro de la tarde del dia 27 del corriente al parque de ingenieros sito en la puerta de S. Antonio, en donde se manifestarán las condiciones para el asiento y se procederá al remate á favor del mas ventajoso postor siendo admisibles las proposiciones. Barcelona 24 de marzo de 1832.

El dia 27 del corriente á las doce, si se presentan posturas admisibles, se rematará en la casa morada del Muy Ilre. Sr. Baile Administrador general del Real Patrimonio de este Principado, el arriendo por tres años, seis meses, y quince dias contados desde 16 de junio próximo hasta 31 de diciembre de 1835, de los productos del derecho de pasaje de las barcas de S. Boy y del Prat, propias del mismo Real Patrimonio, bajo el pliego de condiciones que tiene el corredor Pablo Lletjós, y está de manifiesto en la escribania de la Bailía general.—Corriols.

Rifas. Hoy se cierran la de la Real casa de Caridad, la de la reposicion de los empedrados de las calles y plazas de esta ciudad, y la del santo hospital general, bajo los planes anunciados en el Diario del miércoles último.

Aberturas de registro. A últimos del próximo mes de abril saldrá para Santiago de Cuba el famoso bergantin español nombrado Salvador, su capitán D. Juan Ildefonso Coll; el que puede admitir alguna carga y pasajeros: se despacha en la plaza del Real Palacio, casa num. 3, al lado del café de la Aurora.

El patron Nicolas Morey del jabeque S. Nicolas, saldrá para Palma el 27 del corriente; admite cargo y pasajeros, y darán razon en la calle de Rosich, num. 14, cuarto principal.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españolas. De Soller en 2 dias el laud S. Josef, de 17 toneladas, su patron Bartolomé Calafell, con algarrobas, escobas y aceite de su cuenta. De Cullera en 5 dias el laud S. Francisco de Paula, de 10 toneladas, su patron Juan Bautista Llorca, con naranjas. De id. en 6 dias el laud Sma. Trinidad, de 17 toneladas, su patrón Pascual Dansa, con id. De Alicante y Tarragona en 9 dias el laud S. Josef, de 45 toneladas, su patron Josef Carratalá, con dátiles, palmas, paja gualda y otros géneros á varios. De Villajoyosa y Vinaroz en 8 dias el laud las Almas, de 21 toneladas,

su patron Josef Antonio Martorell, con esparteria de su cuenta. De Xabea y Vinaroz en 8 dias el laud S. Josef, de 19 toneladas, su patron Agustin Alzó, con algarrobas de su cuenta. De Valencia y Vilanova en 5 dias el laud la Casilda, de 50½ toneladas, su patron Francisco Larroda, con arroz y otros géneros de su cuenta. De Cullera, Valencia y Tarragona en 9 dias el laud Virgen de los Desamparados, de 24 toneladas, su patron Antonio Larroda, con arroz y paja gualda de su cuenta. De Ibiza en 3 dias la bergantina S. Juan, de 35 toneladas, su patron Domingo Valarino, con algarrobas de su cuenta. De id. en id. el queche las 8 Hermanas, de 60 toneladas, su capitan Juan Prats, en lastre. De Palma en Mallorca y Andraix en 4 dias el jabeque S. Caetano, de 22 toneladas, su patron Gabriel Amengual, con carbon, trapos, escobas é higos de su cuenta. De id. en 7 dias el jabeque N. S. de los Angeles, de 54 toneladas, su patron Andres Fraú, con algarrobas, carbon, almèndron y otros géneros á varios. De Cadiz, Málaga, Adra y Salou en 19 dias el laud S. Pablo, de 20 toneladas, su patron Gerardo Fontanills, con alcohol, plomo y otros efectos á varios. De Torreblanca y Tarragona en 4 dias el laud Virgen de la Merced, de 19 toneladas, su patron Juan Bautista Bas, con algarrobas de su cuenta. De Soller en 2 dias el jabeque S. Josef, de 20 toneladas, su patron Josef Vidal, con carbon de su cuenta. De Vigo, Alicante y Salou en 24 dias el quechemarin S. Josef y Animas, de 44 toneladas, su capitan Juan Bautista de Beitia, con sardina á varios. De Xabea en 5 dias el laud S. Rafael, de 22 toneladas, su patron Vicente Mengual, con algarrobas y pasas de su cuenta. De Cullera en 4 dias el laud Virgen de los Desamparados, de 15½ toneladas, su patron Luis Alabau, con naranjas. De Málaga, Cartagena, Denia, Rosas y Cadaqués en 90 dias el laud Virgen de los Dolores, de 12 toneladas, su patron Agustin Berga, con aceite de su cuenta. De Castellon en 1 dias el laud S. Sebastian, de 20 toneladas, su patron Sebastian Duran, con lana, alquitran, algarrobas y loza de su cuenta. De Valencia, Tarragona y Vilanova en 5 dias el laud Virgen de los Desamparados, de 24 toneladas, su patron Francisco Miñana, con arroz. De Beluso y Alicante en 17 dias el bergantin-goleta Hortelano, de 49 toneladas, su capitan Manuel Garcia, con sardina á varios. De la Puebla, Marin, Alicante y Salou en 16 dias la polacra-goleta S. Josef, de 60 toneladas, su patron Josef Ros, con sardina y lastre para Blanes. Ademas 2 buques de la costa de esta provincia con carbon.

Idem hannoveriano. De Maccio en el Brasil, y Lisboa en 114 dias el galeas Peter, de 170 toneladas, su capitan B. J. Bosches, con algodon y cueros á la orden.

Despachadas.

Jabeque español Sto. Cristo, patron Blas Tur, para Ibiza en lastre. Laud id. S. Joaquin, patron Joaquin Adam, para Valencia en id. Id. la Carolina, patron Vicente Viet Aguirre, para id. con efectos y lastre. Id. Santo Cristo del Grao, patron Josef Adam, para id. con id. Idem Sta. Bárbara, patron Josef Esteva, para Vinaroz en lastre. Id. Jesus Nazareno, patron Sebastian Obiol, para id. Idem Sta. Ana, patron Pedro Morató, para Alicante con harina. Id. Virgen de la Merced, patron Gabriel Sanjuan, para el Ferrol con vino, aguardiente y otros géneros. Id. Virgen del Carmen,

patron Antonio Mitjans, para Cadiz con aguardiente, papel y oteos generos. Ademas 14 buques para la costa de esta provincia en lastre.

Funciones de iglesia. A las 4½ de esta tarde en la iglesia de PP. Agonizantes habrá la funcion acostumbrada, y predicará el R. P. M. F. Martin Estaper, Servita.

En la parroquial de los Stos. Justo y Pastor se hará hoy la funcion de Minerva, con Misa solemne á las 10; y concluido se hará la procesion por dentro de la iglesia: á las 5½ de la tarde empezarán los egercicios espirituales.

A la misma hora habrá igual funcion en la parroquial de Sta. Maria del Mar.

Igual funcion se celebra hoy en la parroquial de S. Miguel, y por la tarde se empezarán los ejercicios á las 5½.

Hoy en la iglesia del Real monasterio de N. S. de Valldoncella á las 5 de la tarde habrá rosario cantado, seguirá un rato de oracion mental y unas nuevas deprecaciones dirigidas á nuestro Señor Jesucristo, y se concluirá con los nuevos gozos del Sto. Cristo de Nazaret; todo á impulsos de algunos devotos que componen la junta particular de la cofradia del mismo Sto. Cristo. Todo cofrade y cofradesa visitando este dia el tutelar de la ilustre cofradia que estará colocado en el altar mayor, ganará las muchas indulgencias concedidas por varios prelados, como es de ver en el cap. 6.º de las cartas de confraternidad. La mencionada junta particular, avisa que el 4.º domingo de cuaresma saldrá procesionalmente la ilustre cofradia acompañando la Sta. Imagen de Jesus Crucificado, á visitar 5 iglesias, á fin de ganar el santo jubileo concedido por varios Pontifices, siendo este año el que cumple los 52 que no se habia efectuado por el motivo de carecer de Real aprobacion. El fervor y buen zelo de los cofrades y cofradesas, no pueden menos de continuar y cumplir un voto en que seguian sus antecesores. Se avisará previamente cuales sean estas iglesias que deben visitarse en procesion, como tambien las calles por donde debe pasar esta y hora de la Comunion general, á fin de ganar el mencionado jubileo. Si algun Sr. eclesiástico desease formar parte con los Sres. de su clase, que deberán ir á la plegaria procesional, se servirán apersonarse con los Sres. D. Vicente Astor, D. Juan Gibert y D. Josef Noguér, Pbros. cuyos tres Sres. eclesiásticos estan comionados para el efecto, y les informarán de lo que la junta particular tiene resuelto.

Avisos. En el café de los Marineros debajo el arco del Real Palacio, se sirve de chocolate, pagando 4 cuartos por cada ½ onza con un biscocho ó pan, y cada vaso de naranja, limonada y orchata 6 cuartos.

Ventas. Acaban de llegar á esta ciudad unos jardineros de Leon de Francia con varias hermosas plantas y árboles para vender: el que guste podrá acudir á la fonda del Falcon, en donde permanecerán ocho dias.

En el cementerio de las Moreras, casa de Antonio Clos num. 2, hay para vender una partida de aceitunas de Sevilla, á 7 rs. va. el jarro, y jamones de Galicia al mismo precio la carnicera, y se vende por piezas.

Pérdidas. En la Rambla frente el teatro, se perdió un pañuelo de faltriquera: en la calle de Mercaders, casa núm. 3, habitación segunda, darán las señas y el hallazgo á quien lo devuelva.

En la casa num. 65, piso segundo de la calle de Jerusalem, se gratificará al sugeto que haya recogido y tenga la bondad de devolver una perdiz que se escapó de su jaula.

Nodriza. En casa de Francisco Pnig, tercer piso de la que habita el impresor Estivill calle de la Boria, darán razon de una ama de fuera que tiene la leche de un año, y desea criar en casa de los padres de la criatura.

Nota. El Cambio de Marsella puesto en el Diario de ayer donde dice: Idem 15 y 67 c. á 30 d. f.; debe decir, 15 y 60 c. á 30 d. f.

Teatro. Funcion brillante y extraordinaria que ofrece para esta noche la compañía gimnástica de bailarines de cuerda tirante y floja, volteadores, equilibristas y pantomimicos, dirigida por el Sr. Josef Serrate; y dividida en las cinco partes siguientes. 1.^a parte. Se tocará una hermosa sinfonia, y se dará principio con el airoso baile en la maroma tirante; en la cual, entre otras suertes, la Romanita bailará un primoroso minué, y ejecutará el difícil paso del cazador: la Sra. Martinez bailará de rodillas sobre una tabla: el Sr. Pedro Serrate dará los grandes saltos de remonte, quedándose de espinillas sobre la cuerda, y dará el salto simil con la mayor perfeccion. La Sra. Montenegro, ofrece, despues de varios pasos trenzados y equilibrios, los difíciles saltos de dama con remonte. El intrépido Payaso entretendrá á los espectadores con las subidas y bajadas de la maroma, y hará la rara suerte de bailar dentro de un saco atado por la cabeza, y un niño en los hombros. Dando fin á esta primera parte el ligero Mallorquin con saltos mortales los mas dificultosos, y entre ellos ejecutará uno por encima de la faja. 2.^a parte. Seguirá una escogida pieza de música, y se presentará por primera vez el Sr. Pedro Serrate á manifestar sus habilidades sobre la cuerda floja, ó sea brandecho volante; Dará en ella el arriesgado salto del leon, despidiendo el cuerpo de la cuerda con gran velocidad; y despues de otras suertes sorprendentes, concluirá con la ligerísima ejecucion del molino de viento. 3.^a parte. Despues de otra sinfonia, seguirá el gran volteo general, el que principiará con los dobles de las sillas, cogiendo los volteadores varias monedas del suelo, enrosándose como las culebras: en seguida darán los admirables saltos de batuda, y terminarán con la gran fuerza de brazos encima de una mesa y de una silla; Y la Portuguesita y la Romanita, acompañadas del gracioso Payasito, ejecutarán el pabellon chinesco. 4.^a parte. Seguirá otra pieza de música, y el Director se presentará á ejecutar las fuerzas de Hércules, sosteniendo en los pies y en las manos á la mayor parte de los individuos de la compañía, y formando hermosas pirámides. 5.^a parte. Terminará tan variada funcion con la pantomima, titulada: El triunfo de la inocencia, la que finalizará con el gracioso bailable de los jardineros con arcos.

A las 7.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.